

Fecha: 18-07-2024

Medio: La Estrella de Chiloé Supl.: La Estrella de Chiloé Tipo: Noticia general

Título: 1 Encuentro de Narración Oral de Chiloé parte hoy en la capital provincial

Pág.: 8 Cm2: 342,0 VPE: \$211.014 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 2.800 8.400

No Definida

## I Encuentro de Narración Oral de Chiloé parte hoy en la capital provincial

Inauguración es hoy a las 11 horas en el Centro Cultural de Castro. Programa incluye tres días de actividades.

César Cárdenas Ruiz cronica@laestrellachiloe.cl

oy comienza el Primer Encuentro de Narración Oral de Chiloé que lleva por nombre "Lo que el Viento y el Mar Me Contó", organizado por exponentes de la narrativa a nivel local y nacional.

César Muñoz, miembro fundador del Círculo de Narradores Orales de Chile A. G. (Cinoch), planteó la posibilidad de realizar un evento de este tipo en tierras insulares a Venecia Olguín, quien si bien es oriunda de la capital del país, dijo sentirse una hija adoptiva del Archipiélago. Los últimos 21 años se ha dedicado a las artes de la representación, con la compañía Teatro Fogón, cofundando en el 2014 la Casa Waldorf Newen, de la que es profesora hasta la fecha. También es gestora de la iniciativa "Biblioteca Rodante por el Chiloé Rural".

Para esta cita de tres días se pidieron los apoyos necesarios, en este caso de la Seremi de las Culturas, las Artes y el Patrimonio en Los Lagos, entregando recursos para la actividad. Así lo detalló Olguín, quien acotó que "fue aprobada la propuesta con un presupuesto bastante reducido, lo que ha hecho que los invitados y las invitadas a este primer encuentro sea reducido; hubiéramos querido que los recursos hubieran alcanzado para invitar a más personas".

Sumó que, "sin embargo, confiamos en que según como salga este encuentro-que esperamos que sea realmente una experiencia maravillosa- al ser el primero, ya en los años venideros podamos encontrar más recursos para poder invitar a más narradores de acá del territorio y de otros lados del país".

Al margen de aquello, la



LA ACTRIZ Y NARRADORA VENECIA OLGUÍN IMPULSA ESTA INICIATIVA CUYO PRINCIPAL ESCENARIO ES EL CENTRO CULTURAL CASTREÑO.

también actriz proyecta lo que será esta instancia, con el reconocimiento a cada uno de los narradores involucrados. Además de ella y Muñoz-profesor de francés, creador del personaje "El Mago del Árbol" y artista con especialización tanto en Chile como en el exterior-, también desde Santiago llega Verónica Herrera, educadora de párvulos y monitora de folclor infantil.

Se suma Claudia Urbina, proveniente de Concepción y creadora de la compañía Libélula Coja Cuentacuentos, con 14 años de trayectoria en el arte de la palabra contada. Asimismo, está Nicolás Gutiérrez, quien con más de 8 años de experiencia como narrador, principalmente autodidacta, cofundó el colectivo A Patapela y se ha presentado en encuentros de teatro chilotes.

"Invitamos al Primer Encuentro de Narración Oral que se realizará en nuestra ciudad de Castro y este jueves 18 es la inauguración en nuestro Centro Cultural", convidó Alejandro Barrientos, encargado del Departamento de Cultura del municipio. Tal actividad está programada a las 11 horas e incluye la función "Cuentos para los chiquichiches".

El mismo lugar, siempre para todo espectador, se realizará la charla "Mitología chilota, una fuente inagotable para la narración oral", con Salvador de Castro y Francisco K., del colectivo Chiloé Oculto.

Las narraciones, charlas y talleres están contemplados en distintos escenarios de la ciudad, existiendo detalles en las redes sociales de la municipalidad local, además del Instagram @loque-elvientoyelmarmeconto y la fanpage de Facebook 1er Encuentro de Narración Oral de Chiloé. ♥

